
El Área de Vía Pública reformará
por completo el céntrico parque de
Los Pintores (calle Córdoba), un
enclave de esparcimiento urbano en
el que se actuará de forma integral

renovando su identidad. Entre otras
acciones,se incluirá una zona de jue-
gos infantiles (actualmente no
tiene) y se mantendrá el árbol cen-
tral protegiéndolo con un pequeño

estanque de agua. El Ayuntamiento
acometerá además la rehabilitación
completa del parque Al-Mutamid
(en Santa Marta) y repasará las ins-
talaciones de otros tres parques más.

‘Los Pintores’ cambia su imagen 
incorporando zona de juegos infantiles

REMODELACIÓN DE PARQUES

de La Rinconada
La Rinconada se moviliza contra el maltrato
El 25 de noviembre, cita por la Igualdad y contra la violencia de género

Mejoras en 

los servicios 

públicos de 

transporte
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Un partido de
fútbol entre
artistas y 
toreros recauda
fondos para la
cantera del San
José

Campos se reúne con el
Consorcio para abordar
mejoras en los itinera-
rios urbanos e interur-
banos de bús y propone
el billete único
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El Cáñamo 3, listo 
para acoger empresas

El Ayuntamiento recepciona las obras de urbani-
zación del mayor parque empresarial público de la
localidad con capacidad para más de 300 empresas

Las firmas pueden ya empezar a construir
sus naves. El Ayuntamiento levanta las 
primeras ocho de las 34 previstas

EEccoonnoommííaa  ssoosstteenniibbllee. Empresa y Medio Ambiente se dan la mano en
un entorno único en la provincia: un parque empresarial con 500.000
metros cuadrados y capacidad para acoger más de 300 firmas productivas
de mediano y gran tamaño,que ha conseguido integrar como zona verde

el cauce abierto del arroyo y rodearlo de 55.000 metros cuadrados de jar-
dines,arboleda,carril bici y áreas de esparcimiento.El Cáñamo 3 está listo
para acoger los brotes verdes y para que las empresas comiencen con la
construcción de naves para su instalación.



El trabajo de los y las profe-
sionales rinconeros que pres-
tan atención y buscan preve-
nir los casos de violencia de
género desde la Comisión
Local de Seguimiento ha per-
mitido la elaboración de un
Protocolo de Actuación que
ahora la Diputación de Sevilla
pretende implantar en los
pueblos de la provincia como
modelo de procedimiento.

La presentación de dicho
documento convocó las
segundas jornadas sobre vio-
lencia basada en el género
celebradas recientemente en
la localidad que reunieron a
técnicos y profesionales pro-
vinciales del ámbito sanitario,
educativo, social y de la segu-
ridad para conocer de primera
mano la experiencia rincone-

ra.
La inauguración corrió a

cargo de la diputada provincial
de Igualdad y Ciudadanía, la
concejala rinconera, Trinidad
Argota, quien resaltó el traba-
jo hecho hasta el momento
calificando de "gran logro la
visualización de la violencia
de género como delito, algo

que no ocurre siquiera en la
totalidad de los países europe-
os".

A partir de ahí, Argota con-
sideró que "es el momento de
subir un escalón y afinar en la
coordinación mediante ele-
mentos que faciliten el trabajo
y la calidad de la atención
integral para trasladar a las
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Las jornadas reunieron a
técnicos y profesionales
provinciales que se inte-
resaron por conocer de
primera mano la expe-
riencia rinconera

La Comisión Local de seguimiento de La Rinconada sobre prevención de casos
de violencia de género ha elaborado un Protocolo de Actuación que se pre-
senta como modelo a implantar en el resto de pueblos de la provincia.A fondo

La Comisión Local de Seguimiento de casos de agresión redacta un

Protocolo que la Diputación exporta al resto de pueblos

En las jornadas participaron
expertos como la jefa de la
Unidad Provincial de Violencia
contra la Mujer, Rosario
Muñoz, y tuvo lugar la confe-
rencia magistral del delegado
del Gobierno contra la
Violencia de Género, Miguel
Lorente, quien definió y alertó
sobre una nueva forma de
machismo "que se ubica entre
los tradicionales y el feminismo
igualitario, de mensaje pegadi-
zo que no plantea alternativa
sino sólo crítica futura a lo que
vendrá de la mano de la igual-
dad, que no es una teoría sino

una ideología y que se encarga
de exaltar los valores tradicio-
nes y la creación de falsos mitos
como el de la denuncia falsa".
En un duro tono consideró que
"de este tipo de mensajes que
trasladan especialmente a la
juventud y que encuentran
respaldo fácil en igualar situa-
ciones, en llamar la atención
sobre la cuantificación de las
agresiones en lugar de en su
condena absoluta, se llega a la
cosificación de la mujer, paso
previo que crea caldo de cultivo
para que se den casos de violen-
cia de género".

Posmachismo

NUEVA CORRIENTE DE PENSAMIENTO

La Rinconada, ejemplo 

de actuación en casos 

de violencia de género

Un numeroso público acudió a la segunda edición de las Jornadas de Estudio sobre la violencia

Trinidad Argota junto a Miguel Lorente, durante el encuentro.

CCaarrmmeenn  IInnffaannttee,,  PPeeññaa
ffllaammeennccaa  ̀̀ FFlloorr  ddee  JJaarraa´́

"Tenemos muchos lugares
a los que acudir, no estamos
solas.

Debemos concienciar a las
mujeres que sufren malos tra-
tos para que no tengan miedo
y denuncien".

MMiinneerrvvaa  TTeejjaaddaa,,
MMuujjeerreess  PPrrooggrreessiissttaass  22000000

“Cada vez hay más
conciencia social.

Es importante que incul-
quemos a nuestros hijos que
todos somos iguales y que
debemos tener las mismas
oportunidades”.

PPiillaarr  AAlloonnssoo,,  MMuujjeerreess
AAbbiieerrttaass  aall  FFuuttuurroo
((AAMMAAFF))

“Es necesario que cambien
las leyes para que los maltrata-
dores cumplan la condena ínte-
gra. Las medidas preventivas
ante un caso de este tipo son
imprescidibles”.

ASOCIACIONES DE MUJERES



víctimas la sensación de segu-
ridad y de protección que
necesitan", para lo que señaló
como "un buen instrumento

las Comisiones locales y el
Protocolo que las motiva".

Por su parte, la delegada de
Igualdad, Pilar Escudero,
recordó "el compromiso
abierto y permanente que
tenemos con los casos y con la
prevención, con un irrenun-
ciable paso firme que nos lleve
a eliminar el género como ele-
mento de desigualdad", en
referencia  al segundo Plan de
Igualdad de Oportunidades
que   el Ayuntamiento está ya
redactando.
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La llegada del 25 de noviembre
constituye en el municipio un
momento de análisis que invita a la
reflexión, reivindicación y repulsa
contra la violencia de género. Año
tras año la ciudadanía junto a las
asociaciones de mujeres y el
Ayuntamiento de La Rinconada, a
la cabeza, se han movilizado para
dejar patente la solidaridad y el
compromiso de los rinconeros ante
esta lacra social.

Charlas, encuentros ciudadanos,
reparto de lazos,entre otras,suman
un sinfín de actividades de concien-
ciación para conmemorar esta
importante efeméride señalada en
el calendario de acciones ciudada-
nas.

Las iniciativas llevadas a cabo
durante todos estos años quedan
físicamente plasmadas ahora con la
puesta en funcionamiento de una
nueva plaza que adquiere el nom-
bre de Monserrat Andrade, una
vecina del municipio víctima de
violencia de género hace más de
tres años.

Este lugar se llenará de vida con-
virtiéndose en punto de encuentro
de los vecinos de la barriada Santa
Cruz. Para  ello se ha acondiciona-
do con mobiliario urbano,arboleda,
zona de juegos infantiles y se ha
pavimentado el paseo que comuni-
ca con la calle Rafael Alberti,en un

intento de dotarlo de dinamismo y
color.En recuerdo de Monserrat se
colocará una escultura creada por
Inmaculada Quesada que "preten-
de ser un talismán para prevenir y
contestar a todas las formas de vio-
lencia, de explotación y de abuso
hacia el ser humano".

La talla,sobre un tronco de euca-
lipto, está repleta de simbología,de
sentimientos cargados de emotivi-
dad, de esperanza y del deseo de
cambio hacia una vida mejor.

Y es que, el mensaje rinconero
ante este tema es unánime:“Es un

problema social de todos en el que
es necesario trabajar por la igualdad

con la implicación de todos los
agentes sociales”.

Inmaculada Quesada junto a su obra ya terminada.

Trinidad Argota resaltó como “gran
logro la visualización de género como
delito, algo que no ocurre siquiera en
la totalidad de los países europeos”.

La nueva plaza dedicada a la memoria de Monserrat
Andrade contará con una escultura cargada de simbolo-
gía, sentimientos y deseos de esperanza y cambio hacia
una vida mejor.

Las tres asociaciones de mujeres
del municipio se ‘movilizan’ en
repulsa de la violencia de género y
apoyo a las víctimas

olencia basada en el género que se celebró en el Salón Royal.

La plaza se denominará Monserrat Andrade en memoria de una vecina asesinada a manos de su marido en 2006.

La plaza Monserrat Andrade 
se llenará de vida

HOMENAJE

El Área de la Mujer e Igualdad
del Ayuntamiento de Estella
(Navarra) y la Asamblea de
Mujeres convoca desde hace trece
años el certamen literario ‘María de
Maeztu’, sólo para mujeres, en la
que se premia el mejor relato en
castellano y en euskera.

Este año,en la modalidad de cas-
tellano,el premio ha correspondido

a Natalia Macías, vecina de La
Rinconada, por su relato corto 'El
hospital de las mujeres', retrato
femenino de la situación de la
mujer en Afganistán.

El jurado,compuesto por docen-
tes, falló el galardón después de
analizar más de un centenar de
obras presentadas, destacando el
texto ganador por su temática

social comprometida y por su cali-
dad narrativa.

El certamen lleva el nombre de
una librepensadora y pedagoga

española, María de Maeztu, que
consagró su vida a la lucha por la
igualdad y el derecho de la mujer a
la Cultura y a la Educación.

Narrativa femenina 
comprometida

Natalia Macías, momentos después de proclamarse ganadora del concurso.

CERTAMEN LITERARIO

Pilar Escudero recordó
que “ continuamos
manteniendo un com-
promiso abierto y per-
manente con los casos y
con la prevención”
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El consejero de Vivienda y
Ordenación del Territorio, Juan
Espadas,ha autorizado la formula-
ción del plan de sectorización que
posibilitará el desarrollo del centro
de transporte de mercancías en el
entorno de las infraestructuras
ferroviarias de la estación de
Majarabique, localizado entre los
términos municipales de La
Rinconada y Sevilla.

Esta dotación de carácter logísti-
co tiene la consideración de interés
autonómico porque su implanta-
ción, además de obedecer a objeti-
vos de carácter sectorial y de orden
local, también "contribuyen a
estructurar y fomentar el desarro-
llo regional, favoreciendo la inter-
modalidad del sistema regional de
transportes, integrando los cen-
tros de la economía andaluza en

las redes logísticas nacionales e
internacionales y atrayendo acti-
vidades productivas de valor aña-
dido".

El plan de sectorización ordena-
rá de forma pormenorizada una
superficie de 170 hectáreas, situa-

da al norte de la capital hispalense
entre las infraestructuras de
comunicación viaria proyectadas
SE-35 y SE-40. Estos terrenos se
corresponden en gran medida con
los suelos recogidos en la reserva
que está tramitando la Consejería

de Vivienda y Ordenación del
Territorio.

De igual modo, el Plan de

Ordenación del Territorio de la
Aglomeración Urbana de Sevilla
(Potaus) ya contempla en

Majarabique un área de oportuni-
dad de carácter logístico para el
desarrollo de esta dotación.

La idoneidad de la zona viene
avalada por varios estudios reali-
zados por la Junta de Andalucía
para el fomento y desarrollo de
un nuevo eje logístico al norte de
Sevilla. En esos análisis se conclu-
ye que la ciudad, dada su posición
estratégica e intercambiador entre
los arcos mediterráneo y atlántico
y con el norte de África, tiene con-
diciones para convertirse en un eje
logístico de primer orden en el
escenario internacional.

Esta actuación proyectada en el
entorno de la estación de
Majarabique permitirá contar en
el ámbito metropolitano con un
gran nodo logístico al norte, espe-
cializado en la intermodalidad
ferrocarril-carretera, que comple-
mentará al nodo sur, orientado a
las actividades logísticas ligadas al
Puerto de Sevilla. Ambos ejes se
completan con el centro de trans-
porte de mercancías de la Negrilla,
que ya está en funcionamiento.

Luz verde al plan de sectorización que impulsará 

el centro de transportes de Majarabique 

NODO LOGÍSTICO

El Gobierno local está dando ya los
primeros pasos para dotar al munici-
pio de una red de transporte público
que cubra las demandas actuales de la
población. Siguiendo esta línea de
actuación, el delegado de Movilidad,

José Manuel Romero Campos, se
reunió hace unos días con el gerente
del Consorcio de transporte metro-
politano de Sevilla, Armando Fidel
Gutiérrez,“para trasladarle las mejo-
ras que se van a implantar para adap-
tarse a los tiempos y dar un mejor
servicio a la ciudadanía”.

Durante el encuentro, el delegado

le informó de la reciente adjudicación
a la consultora Epypsa,que se encar-
gará de elaborar un pliego con las
nuevas condiciones para explotar del
servicio del microbús,con la finalidad
de adaptarlo a las necesidades de los
casi 500 usuarios que lo utilizan cada
día.

De igual forma, el estudio debe
cubrir la demanda futura y mejorar
las conexiones de las principales dota-
ciones con las que actualmente cuen-
ta el municipio y con aquellas que
entrarán en servicio en los próximos
meses como son las estaciones de
Renfe, los nuevos Centros de Salud,
la avenida de La Unión o los equipa-
mientos deportivos,entre otros.

Para ello, la empresa especializada
en transporte público contará con
tres meses para analizar el servicio
existente y proponer un paquete de
medidas que vengan a mejorar las
comunicaciones.

Así las cosas,está previsto que en el
primer trimestre del año que viene
entre en circulación un nuevo mode-
lo de transporte urbano,que en pala-
bras del delegado de Movilidad, José
Manuel Romero Campos,"permiti-
rá disponer de dos líneas de microbús
que conllevarán una reducción en el
tiempo de espera del ciudadano ya
que pasará un autobús cada 30
minutos en lugar de cada hora como
sucede actualmente". A esta nove-
dad,hay que sumar que se pondrán
circulación nuevos vehículos adapta-
dos y se diseñarán nuevas paradas y
rutas.

TTrraannssppoorrttee  iinntteerruurrbbaannoo
En cuanto a las líneas que enlazan

con la capital,el Consistorio está estu-
diando la implantación de mejoras en
el recorrido y en los horarios de
los fines de semana para reforzar el
servicio.

Así pues, a petición de los vecinos
se está planteando la colocación de
una nueva parada en el Cáñamo 2 y
la eliminación de la que se ubica en el
colegio Maestro Pepe González,que
se trasladará o bien a la avenida
Portugal, próxima a la rotonda que
conecta con la Carretera Bética o cer-
cana al Salón Royal, ambas con la

idea de enlazar con el nuevo apeade-
ro de Renfe.

El Ayuntamiento pretende, ade-
más,que el municipio entre a formar
parte del  billete único,que permitirá
a los vecinos hacer trasbordo entre
los autobuses metropolitanos y
urbanos y beneficiarse de diferentes
descuentos.

El primer trimestre de
2010 entrarán en 
funcionamiento dos 
líneas de microbús

El transporte urbano se adapta al
nuevo modelo de ciudad

COMUNICACIONES

Los grandes proyectos como el bulevar del arroyo, La Unión o el nuevo ape-

adero de Renfe hacen necesaria una modificación en el trazado de rutas de

los autobuses para adecuar el servicio a las necesidades de los vecinos

Vista aérea de la zona de Majarabique

El delegado de Vía Pública y el gerente del consorcio, durante su reunión.

El Potaus ya contempla
en Majarabique un área
de oportunidad de
carácter logístico
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El programa impulsado por la
Fundación Cajasol consta de
pequeños microcréditos que se
conceden a emprendedores que
cuentan con proyectos empresaria-
les viables y que no pueden acceder
a recursos económicos a través de
los canales financieros habituales.

Para este sector de la población,
se diseñó este procedimiento por el
cual pueden crear un pequeño
negocio con el apoyo de Cajasol y
de Soderinsa Veintiuno.

Y es que, ambas entidades fir-

maron un convenio por el que la
empresa pública se convierte en
'tutora' de empresas que corren el
riesgo de exclusión financiera por
el perfil social de sus propietarios,
de forma que "con su aval moral"
puedan acceder a estos microcrédi-
tos en condiciones ventajosas.

En este sentido, el proyecto de
Rosa María Santos, que pretende
montar un pequeño negocio de
estética y peluquería, ha sido apro-
bado por la Fundación Cajasol que
va a financiar el proyecto.

Así pues, esta emprendedora
puede acogerse a una línea de

financiación que alcanzará un
importe máximo de 15.000 euros,

con un tipo de interés del 4,5 por
ciento sin comisiones.

Los ciudadanos que estén intere-
sados en solicitar esta ayuda deben
dirigirse a la empresa pública
Soderinsa Veintiuno que actúa
como entidad social de apoyo y le
asesorarán del procedimiento que
deben seguir.

NNuueevvaa  eemmpprreessaa
La inquietud empresarial y la

necesidad de buscar una salida a su
situación de desempleo ha llevado

a Rosa María Santos,una rincone-
ra de 37 años, a sumergirse en un
proyecto que le permita abrir su
propio negocio de estética y pelu-
quería al que aporta sus años de
formación y profesionalidad

adquirida a lo largo de su vida labo-
ral.

De hecho, no es la primera vez
que decide llevar a cabo una idea.
Su voluntad emprendedora le
llevó, junto a varias mujeres más,a
crear la cooperativa Ecoeduca,en la
que estuvo trabajando durante dos
años.

Se beneficiará de una
línea de financiación
que alcanza un
importe máximo de
15.000 euros

Los ciudadanos intere-
sados en solicitar esta
ayuda deben dirigirse a
la empresa pública
Soderinsa Veintiuno

Cajasol abre una línea de financiación

para pymes a través del microcrédito
Rosa María Santos ya puede instalar su negocio de estética y peluquería en San José gracias a

la ayuda financiera de la Fundación Cajasol y al “aval moral” de Soderinsa Veintiuno

AYUDA FINANCIERA

El nuevo parque empresarial
público de La Rinconada ha termi-
nado ya la fase de urbanización. El
Cáñamo 3, consolida toda una
zona industrial que junto a la pri-
mera y segunda fase suman un
millón de metros cuadrados desti-
nados al asentamiento de activida-
des que generen empleo y riqueza
en el  municipio.

Como suelo productivo, cuenta

con 204 parcelas públicas de las
cuales el 60 por ciento están vendi-
das. La mayoría tienen una tipolo-
gía estándar de 450 metros cuadra-
dos,que se ajustan a las necesidades
reales de la empresa. Con todo, en
el diseño del parque se ha querido
abrir la posibilidad a otros formatos
de producción y se pueden encon-
trar parcelas de entre 120 y 15.800

metros cuadrados. El precio varía
en función de la situación y el
tamaño, aunque el 75 por ciento
tienen un coste inferior a los
90.000 euros.

El Cáñamo 3 se ha diseñado
como un auténtico parque empre-
sarial urbano, siendo el único de la
localidad que incluye zonas de
esparcimiento. De esta forma, sus
500.000 metros cuadrados se

reparten, además de en espacios
productivos, en 3000 plazas de
aparcamiento, 55.000 metros cua-
drados de espacios verdes, o la
incorporación de estancias de paseo
y recreo del arroyo Almonazar, en
cuya ribera se podrá realizar reco-
rridos de hasta 2,7 kilómetros en
bici o a pie.

Asimismo, se contempla una
zona de formación que estará a dis-

posición del tejido empresarial.
Para la delegada de Desarrollo

Económico, Pilar García
Extremera, “la puesta en marcha
de este parque empresarial brinda a
los empresarios la oportunidad de
asentar su negocio en La
Rinconada redundando en los
beneficios que supone para el creci-
miento económico local”. Además,
según ha anunciado el alcalde,
Javier Fernández“ya se trabaja en
los Cáñamos IV y V,que ofrecerán
dos millones de metros cuadrados

más que lanzarán el más impor-
tante foco empresarial urbano, al
tiempo que asegurarán la disponi-
bilidad a las generaciones futuras”.

Finalmente, las parcelas públicas
disponibles se comercializan a tra-
vés de la web de  la empresa públi-
ca Soderinsa Veintiuno, donde los
interesados pueden consultar la
superficie, precios y los diferentes
usos de cada una de ellas.

El Cáñamo 3, una nueva oportunidad

para el asentamiento empresarial

ACTIVIDAD ECONÓMICA

Con su apertura se pone a disposición de las medianas y grandes empresas

500.000 metros cuadrados más de suelo productivo a precios públicos

Javier Fernández y Pilar G. Extremera visitando el Cáñamo 3.

La empresa pública
Soderinsa Veintiuno ha empe-
zado ya a construir la primera
fase de las 34 naves industriales
en venta de carácter público
que se van a levantar en el
Cáñamo 3.

Se sitúan en  la manzana 13
del parque empresarial y se
edificarán en tres etapas. Las
ocho iniciales comenzaron a
ejecutarse hace unos días y
están en trámites para empezar
la segunda fase que comprende
otras seis más.

Estas primeras ocho naves,
de las que ya están vendidas la
mitad, se caracterizan por su
precio asequible y, además, los
compradores pueden acogerse
a diferentes  ayudas que ofrece
el Gobierno autonómico.

García Extremera asegura
que "la apuesta por impulsar el
empleo nos ha llevado a ofrecer
suelo industrial a buen precio
para ayudar a los emprendedo-
res a asentar su negocio".

De esta forma, una instala-
ción de 171 metros cuadrados
útiles puede ser adquirida por
unos 130.000 euros y las de
mayor tamaño, aquellas que
ocupan unos 360 metros cua-
drados por 267.000 euros.

Comienza 
la primera
fase

NAVES INDUSTRIALES

Es el único parque
empresarial que cuenta
con zonas verdes y 
espacios para el paseo

Cuenta con un total de
204 parcelas públicas de
las que el 60 por ciento
están vendidas
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El céntrico parque de los
Pintores en San José está ya en los
planes inmediatos de remodela-
ción por parte del Área de Vía
Pública, una obra que dará una
nueva identidad a este enclave
medioambiental dotándolo de
zona de juegos infantiles y tam-
bién un pequeño estanque que
preserve el centenario árbol de la
plazoleta.Aunque el proyecto aún
se encuentra en fase de redacción,
el Ayuntamiento adelanta que la
intervención será total: hará más
regulares las zonas verdes y ajar-

dinadas con un nuevo sistema de
riego. Se eliminarán los setos del
perímetro para ganar en zonas de
paso. Cambiará todo el pavimento

por uno más fácil de limpiar.Y,por
último, incluirá nuevo sistema de
iluminación en el que no habrá

torretas sino una luminaria espe-
cial que no se vea entorpecida por
las copas de los árboles. La inver-
sión que el Ayuntamiento desti-
nará a la nueva imagen del parque,
ronda los 180.000 euros.

La otra gran obra en zona verde
se centrará en la zona de Santa
Marta reformando por completo
el parque Al-Mutamid. Cambiará
el actual pavimento de albero por
otro de hormigón impreso y se
habilitará una zona de juegos
infantiles de mayores dimensio-
nes y con suelo de caucho antiáci-

da.Tendrá nuevo mobiliario urba-
no compuesto por bancos y pape-
leras.

Además, Vía Pública tiene pre-
visto cambiar los chinos y tierra de
los juegos infantiles de los parques
8 de marzo, Valle-Inclán y Blas
Infante, por caucho, además de
reponer aquellos que presenten
desperfectos.

En total, el Ayuntamiento

invertirá 330.000 euros prove-
nientes del Plan de Inversiones de
Diputación para 2010, "unos fon-
dos que no sólo nos ayudan a
seguir modernizando el pueblo,
sino que, además, generan
empleo", como explica el edil José
Manuel Romero Campos.

Todas las actuaciones comenza-
rán a ejecutarse a principios de
2010.

El parque de los Pintores tendrá juegos
infantiles y un pequeño estanque

PLAN DE INVERSIONES DE DIPUTACIÓN

La remodelación integral de este parque se inserta en el conjunto de

acciones de mejora en la escena urbana que acomete el Área de Vía

Pública. Además, se actuará en el parque Al-Mutamid y las zonas de 

juegos infantiles de los parques 8 de marzo, Valle-Inclán y Blas Infante

Un total de 113,4 millones
de euros es la cantidad que la
Diputación de Sevilla va a des-
tinar para acometer diferentes
proyectos en la provincia
durante el próximo año.Según
adelantó recientemente el pre-
sidente de la institución pro-
vincial, Fernando Rodríguez
Villalobos, "la cohesión terri-
torial" ha sido clave en la dis-
tribución de fondos en la que
"se alivia proporcionalmente
más a los municipios pequeños
que a los mayores".

En cuanto a la inversión
propuesta, el 85 por ciento -
equivalente a 95,8 millones- se
dedicará a desarrollo y sosteni-
bilidad. En este apartado se
incluyen la partida para mejo-
rar y construir centros escola-
res, así como también para

colaborar en la edificación de
un Centro de Alta Resolución
entre Mairena y el Viso del
Alcor. El porcentaje restante se
reparte entre actuaciones rela-
cionadas con derechos y rela-
ciones con la ciudadanía y para
la modernización administra-
tiva y gobierno local.
Asimismo, por sectores, la
mayor partida se destina a pro-
moción de la economía y el
empleo.

Finalmente, Villalobos insis-
tió en que la Diputación " ha
conseguido por otras vías
poner fondos para que no se
vean disminuidas las inversio-
nes ante la merma de los
ingresos", con el fin de que
"no haya ninguna deficiencia
en la prestación de servicios a
los municipios".

La Diputación impulsa 
obras en la provincia 
para 2010

SUBVENCIONES

El proyecto de remodelación del Parque de los Pintores se encuentra en fase de redacción.

Todas las mejoras y
remodelaciones de los
parques comenzarán a
ejecutarse en 2010
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El Ayuntamiento de La
Rinconada ha recibido de la Junta
de Andalucía una subvención de
algo más de 500.000 euros por la
que se pondrá en marcha el taller
de empleo `La Rinconada y el
Guadalquivir´.

Esta acción brindará la oportu-
nidad a 24 rinconeros de partici-
par durante un año en un pro-
grama formativo donde el apren-
dizaje se alternará con el trabajo
productivo, y les permitirá, ade-
más,adquirir la experiencia nece-
saria para su inserción futura en
el mercado laboral.

Los alumnos se encargarán,
durante el tiempo que transcurre
el taller, de remodelar la zona de
ampliación del Majuelo, en las

especialidades de jardinería, car-
pintería metálica y de madera.
Sus trabajos se centrarán en
acondicionar el parque dotándolo
de mobiliario de madera como
bancos, carteles informativos,
juegos infantiles y papeleras, de
elementos metálicos como fuen-
tes y aparcabicis y todo el trata-
miento de jardinería de los espa-
cios libres. Además de aprender
un oficio su labor les permitirá

beneficiarse cada mes del 1,5
veces el salario mínimo interpro-
fesional.

Para la delegada de Desarrollo
Económico, Pilar G. Extremera,
"estas acciones formativas son
una oportunidad para aquellos
jóvenes que buscan aprender un
oficio como vía para dedicarse
profesionalmente a alguna de
estas especialidades una vez que
concluya su etapa formativa".

Un nuevo taller de empleo 

acondicionará el Majuelo
Un total de 24 alumnos comenzarán el próximo 14 de diciembre a remodelar el entorno del 

parque en las especialidades de carpintería metálica, de madera y jardinería

FORMACIÓN

Pilar García Extremera se reúne con los interesados en participar en esta nueva acción formativa.

Además de aprender un
oficio se beneficiarán
cada mes del 1,5 veces
el salario mínimo

Con el propósito de facilitar a los
establecimientos la gestión de sus
residuos y al mismo tiempo ayudar
a la preservación del medio ambien-
te el Ayuntamiento impulsó una
campaña de recogida de papel y car-
tón bajo el lema `Papeleando, ando,

reciclando .́
Este nuevo servicio gratuito lleva

alrededor de un mes en funciona-
miento y cada vez son más los
comercios que se han sumado a la
iniciativa. Hace unos días el alcalde,
Javier Fernández, y el delegado de
Vía Pública, José Manuel Romero
Campos, conocieron de primera
mano las características de la com-

pactadora móvil. Según  Romero
Campos,"está teniendo muy buena
acogida entre los comerciantes; se
está haciendo bastante uso de ella,
aproximadamente atiende a unos 80

establecimientos a la semana".
La Rinconada es el único munici-

pio en Andalucía que presta este ser-
vicio a domicilio y con ‘coste cero’
para los comerciantes,a través de un

moderno sistema que tritura y com-
pacta los residuos de papel y cartón
en el momento.

Y es que, tal y como comentó,
Fernández,"con este servicio se evita

que el cartón se coloque en las aceras
entorpeciendo el paso y deterioran-
do la estética de las calles del munici-
pio a la vez que facilitamos el traba-
jo a los comerciantes que por ley tie-
nen que autogestionar sus resi-
duos".

Para ofrecer este servicio, el Área
de Vía Pública cuenta con dos com-
pactadoras,una fija,que se coloca en
el Punto Limpio de La Rinconada (el
de San José ya cuenta con una) y
otra móvil, instalada en un camión
cuba, que recorre los distintos esta-
blecimientos los martes y los jueves.
Las tiendas y los comercios que
necesiten beneficiarse de esta nueva
asistencia tan sólo deben contactar

con el Servicio de Atención al
Ciudadano que se encargará de tra-
mitar el servicio.

Una vez que el camión está com-
pleto, cada dos semanas según el
ritmo actual, el material se traslada
hasta Alternativa Ecológica, una
empresa situada en el Cáñamo II,
que se encarga de su posterior trata-
miento.

80 comercios solicitan cada semana el

servicio de reciclaje de papel y cartón
La campaña ‘Papelenado, ando, reciclando’ lleva algo más de un mes en funcionamiento y ya

cuenta con la participación activa de los comerciantes

VÍA PÚBLICA

El alcalde, Javier Fernández, y el delegado de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, junto a la compactadora.

Las tiendas que quieran
beneficiarse de este 
servicio sólo tienen que
contactar con el SAC

La Rinconada es el único
municipio en Andalucía
que utiliza este moderno
sistema de reciclaje
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El presidente de Gran Vega,
Javier Fernández,presidió recien-
temente las jornadas ̀ Identidad y
Medio Ambiente, Nuevos gene-
radores de un turismo sosteni-
ble´, que han tenido como hilo
conductor la presentación del
Plan Integral de Turismo
Sostenible Vega del
Guadalquivir. Al acto también
acudieron el delegado provincial
de Turismo Comercio y Deporte,
Francisco Obregón, y una repre-
sentación de los 13 municipios
que componen la comarca de la
Vega, en la figura de sus alcaldes,
concejales y empresas asociadas.

Encuentros de estas caracterís-
ticas tienen como objetivo "sen-
sibilizar e implicar a la población
en la gestión del producto turísti-
co que generen dinámicas de par-
ticipación y corresponsabilidad

que redunden en una mayor
cohesión de la comarca", como
manifestó Fernández durante su

intervención.
Este programa, aplicable para

los años 2007-2011, dota a la

comarca con siete millones de
euros, los cuales, tal y como seña-
ló Rocío Sainz, gerente de la aso-
ciación comarcal, "están destina-
dos a proyectos que apuesten por

la diversificación y el desarrollo
turístico de la zona". Para la pró-
xima convocatoria, cuyo plazo de
presentación de solicitudes per-
manecerá abierto el primer tri-
mestre del año que viene,quedan
libres cinco millones de euros
que se reservan para iniciativas

que pueden presentar tanto
organismos públicos como pri-
vados.

IIddeeaass
Los asistentes conocieron los

diferentes proyectos que se han
impulsado a través de estos fon-
dos en cada uno de los munici-
pios,entre ellos,el corredor verde
del Majuelo, promovido por el
Ayuntamiento de La Rinconada.
La finalidad de esta actuación
radica en impulsar la economía
del municipio mediante el apro-
vechamiento de unos de sus
principales recursos, el
Guadalquivir. Precisamente pen-
sando en su desarrollo, se está
adecuando la margen derecha del
río dotándolo de infraestructuras
y servicios turísticos que favo-
rezcan la accesibilidad de los visi-
tantes. De igual forma, se crearán
dos senderos, que conectarán con
los existentes, uno habilitado
para su uso a pie o en bicicleta y
otro adaptado para la práctica
deportiva.

La Ruta de los Molinos del
Viar, de Cantillana o las Casas
Cueva, de Peñaflor, entre otros,
también se enmarcan dentro de
los programas turísticos que se
están desarrollando en la comar-
ca de la Vega.

Presente y futuro del desarrollo 
turístico de Gran Vega
La asociación comarcal celebra unas jornadas para presentar el Plan Integral de Turismo

Sostenible, con el que se pretende crear un producto turístico de base comarcal que tenga

como eje vertebrador el río Guadalquivir 

TURISMO RURAL

La comarca cuenta con
siete millones de euros
para proyectos que
apuesten por la diversi-
ficación y el turismo

Treinta y cuatro años después
de la firma de los 'Acuerdos
Tripartitos de Madrid', que ace-

leraron la Marcha Verde en la
que Marruecos ocupó los terri-
torios del Sáhara Occidental, las
calles de la capital fueron ocupa-
das por millares de manifestan-

tes que pedían justicia, indepen-
dencia y libertad para un pueblo
oprimido desde hace décadas.

Un total de 55 rinconeros y
rinconeras viajaron en autobús
para mostrar, una vez más, su
apoyo al referéndum de autode-
terminación de los saharauis.
Desde 1995 esta asociación del
municipio ayuda y apoya a los
campamentos de refugiados del
sur de Argelia a través de accio-
nes solidarias.

María Antonia Molina, dele-
gada de Cooperación
Internacional del Ayuntamiento

de La Rinconada y miembro de
la asociación señala "la obliga-
ción moral de participar en este
tipo de eventos, porque es una
manera de amparar y reivindi-

car la resolución de un conflicto
largo y penoso".

La mayoría de los manifes-
tantes portaban banderas de la
República del Sáhara y pancar-

tas. Los ciudadanos del munici-
pio llevaban una que decía:
'Sáhara Occidental, tierra saha-
raui'.

La marcha, que finalizó en la
Puerta del Sol, fue organizada
por la Coordinadora Estatal de
Asociaciones de Amistad y
Solidaridad con el Pueblo
Saharaui y la Plataforma Cívica
Pro referéndum del Sáhara.

Rinconeros solidarios se 
manifiestan por un Sáhara libre

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

El grupo de rinconeros durante la manifestación.

Desde 1995 la asociación
ayuda a los refugiados
saharauis del sur de
Argelia

El alcalde, Javier Fernández, intervino en el acto inaugural de las jornadas.

La Asociación Amigos del Sáhara de La

Rinconada se desplazó a Madrid para 

participar en la manifestación a favor de la

independencia del pueblo saharaui 
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En mayo de 2007 se escribe
una nueva y señalada página en
la historia de la localidad con una
singularidad que, pese a los ocho
procesos electorales municipales

celebrados desde 1979, sólo se ha
producido en cuatro ocasiones: el
cambio de alcalde.Ardoy relevó a
Pepe Iglesias,y Abad al primero y
durante 20 años consecutivos,

una longevidad en el cargo rega-
da por inigualables mayorías
absolutas que ha llevado a un
buen número de generaciones a
conocer sólo un alcalde. El reto

para un fortísimo PSOE rincone-
ro estaba sobre la mesa y los datos
de aquel 27 de mayo confirmaron
el acierto: Javier Fernández salió
elegido con una mantenida
mayoría de 15 concejales,dejando
al PP con sus tres ediles e iguala-
dos a IU que obtuvo un acta más.

El tercer relevo democrático (el
segundo socialista) se cerró, por
tanto, en firme. Fernández trajo
con él una importante renovación
en las listas del PSOE y también
en el Gobierno y no sólo en fiel
cumplimiento a la Ley de
Paridad. Se estrenaron como edi-
les socialistas Pilar García
Extremera, Ramón Gil, Reyes
Fernández, Raquel Vega y María
José de la Rosa.A ellos se suma el
rescate de exconcejales proceden-
tes de legislaturas anteriores,
como Cristóbal Blázquez, María
Antonia Molina, Antonio
Fernández y María Eugenia
Cárdenas. Revalidaron acta con
continuidad José Manuel
Romero Campos, Trinidad
Argota, Pilar Escudero, José

Antonio Ruiz Dorado y Rafael
Cárdenas.

El Partido Popular volvió a con-
fiar en Francisco de la Rosa como
candidato, al que acompañaron
sin cambios Virginia Pérez y
Antonia Mestre. De la Rosa
abandonó su escaño en el mismo
2007 ocupándolo Juan Arias.

En Izquierda Unida repitieron
José Guerra -como candidato- y
Flora Rendón, estrenándose
Antonio Torres Carnerero.

La Ley obligó por prime-
ra vez a la incorporación de
más mujeres a la política
activa en un sistema de lis-
tas por el que ningún géne-
ro puede sobrepasar el 60
por ciento en detrimento
del otro. Los resultados:
mayoría femenina en la
cámara local.

Concretamente,en 11 de
los 21 escaños se habla en
femenino plural.

Paridad

NUEVO GOBIERNO

Fernández de los Ríos toma el relevo 
como cuarto alcalde de la Democracia

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE ‘PROTAGONISTAS’

Composición de la corporación municipal de la presente legislatura.

En 2007, el PSOE mantiene su peso específico en la localidad con un apoyo inquebrantable pese 

al histórico cambio en el liderazgo. El PP mantiene sus tres concejales e IU pasa de dos a tres ediles

El programa de charlas en los ins-
titutos para conmemorar el 30 ani-
versario de los Ayuntamientos
Democráticos sigue su curso. Las
concejalas,Trinidad Argota (PSOE)
y Flora Rendón (IU), fueron las
encargadas de acudir al Miguel de
Mañara (con la ausencia de los edi-
les del PP que declinaron su partici-

pación en las jornadas).
Jóvenes atentos e interesados en

el municipio.Ése es el auditorio con
que se encontraron las ediles
Argota, delegada de Educación y
diputada provincial, y Rendón en
su visita al centro dentro del progra-
ma de charlas que ponen en valor
los 30 años de Democracia Local.

Atentos e interesados no sólo en
los 30 años pasados, sino -y sobre
todo- en el futuro inmediato, en
proyectos concretos y en lo que está
por venir. Ésa es la filosofía con la
que el Ayuntamiento ha querido
acercar a los jóvenes el rico pasado
político democrático que llevamos
ya acumulados.

Argota y Rendón en 
el Miguel de Mañara

Los alumnos se interesaron por la actualidad del municipio.

SESIONES INFORMATIVAS EN LOS IES

Continúa el ciclo de charlas que realzan las tres décadas de democracia local
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El CEIP Maestro Pepe
González fue el escenario elegido
para celebrar el Día Internacional
de los Derechos de los Niños que
tuvo lugar el pasado fin de sema-
na. Desde el Área de Igualdad y
Bienestar Social se organizaron
una serie de acciones encamina-
das a sensibilizar y concienciar a
los ciudadanos en el respeto de los
más pequeños  y, a que desde la
infancia, conozcan otras culturas.

A la cita acudieron alrededor de
250 niños con edades comprendi-
das entre los cinco y los 12 años,
que disfrutaron de las actividades
preparadas para tal evento. En
total, había cuatro talleres que
buscaban la creatividad a través
del juego y el aprendizaje. Los

más pequeños fueron pintados
como sus personajes favoritos en
el taller de maquillaje y compro-
baron que de un sencillo globo
pueden salir mil figuras diferen-
tes en el de globoflexia. Para el
grupo de mayores se prepararon
los talleres de abalorios, en el que
hicieron variados y originales
complementos y el de portarre-
tratos.

Además, los menores participa-
ron en divertidos torneos depor-
tivos mediante una consola wii
interactiva, lejos de los videojue-
gos bélicos a los que con frecuen-
cia tienen acceso. Como contra-
punto volvieron a ser protagonis-
tas los juegos de toda la vida como
los platos chinos o el diábolo.

Un enorme mural de papel sir-
vió a los niños para plasmar sus
ideas y opiniones sobre este día.

La actividad estrella fue la gran
gymkhana de los derechos que
puso a prueba su ingenio y habi-
lidad.

Los más 
jóvenes 
aprenden sus
derechos
Los niños del municipio disfrutaron de una

jornada repleta de juegos y educación en

valores

INFANCIA

El 'Castañita' sirvió de esce-
nario para que se jugara un
partido pro cantera del San José

entre toreros y artistas, que
hizo las delicias del gran públi-

co, que no quiso perderse la cita
y llevarse el autógrafo de  sus
ídolos. En el encuentro toma-
ron parte algunos matadores

como Dávila Miura, Víctor
Janeiro o Fernando del Toro,
además de artistas de la talla de
Arcángel, Hugo, El Mani o
Pareja Obregón.

El resultado fue lo de menos
pero todos los asistentes, así
como los jugadores, que lucían
dos elásticas distintas del con-
junto azulino, pasaron una
tarde agradable por una buena
causa.

Partido entre toreros y artistas a 
beneficio de la cantera cañamera

DEPORTES

Foto de familia de los participantes en el encuentro.

Toreros y artistas se
reunieron en el Castañita’
para apoyar al equipo de
fútbol San José

Algunos de los parti-

cipantes demostra-

ron muy buenas

maneras con el balón

El público asistente
obtuvo autógrafos de
Hugo, El Mani, Víctor
Janeiro o Dávila Miura
entre otros muchos

11//  Para los más pequeños se instaló una zona infantil en la que disfrutaron bajo
la atenta mirada de sus padres. 22// Los juegos populares como el diábolo tam-
bién tuvieron cabida en el programa de actividades. 33// Los talleres aglutinaron
a numerosos curiosos que realizaron portarretratos y manualidades. 44//  Una
monitora se encargó de pintar la cara de todos los participantes. 55//  Una gran
mural recogió los lemas y deseos de los  niños.

DÍA DEL NIÑO

1

2

3

4

5



La plantilla benjamín del Tres Calles ha debutado esta campaña en la competición.

TRES CALLES

de La Rinconada
Deportes

Segunda Quincena  
de Noviembre de 2009 

tn@larinconada.es

El Rinconada logra arreglar en
Bormujos su mal partido ante
La Liara en Los Palacios

El último triunfo del Tres Calles en el
Agustín Andrades frente al O.T.H.
(11-5) ha permitido al club que entre-
na Emilio Martín alejarse de los pues-
tos bajos de la tabla y respirar más
tranquilo, después de varias jornadas
en las que las bajas y la mala suerte en
forma de empates habían venido per-

siguiendo a los rinconeros, que habí-
an quedado tocados en la clasificación
y se veían fuera de la lucha por el
ascenso.Ahora,en la mitad de la tabla,
optan de nuevo a meterse con los
mejores si ganan los próximos envi-
tes.Por otro lado,ya está en competi-
ción el nuevo equipo benjamín.

El triunfo ante el O.T.H. alivia

la baja clasificación rinconera

El Oso Panda

Infantil acaba

octavo en el

Campeonato

Nacional de

Córdoba

GIMNASIA RÍTMICA

El San José se reencuentra con la victoria ante su público frente al Aguilarense,
pero no logra hacerle un gol al Ciudad Jardín, lo que le impide acercarse a los mejores

Cara y cruz
Gol de Palacios ante el Aguilarense.

Jesús hizo el tercero en este remate.

Remate de Antoñito que hace el 2-0.

El San José se reencuentra con la victoria ante su público frente al Aguilarense,
pero no logra hacerle un gol al Ciudad Jardín, lo que le impide acercarse a los mejores

Palacios, el mejor de ambos choques.
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El Soderinsa Rinconada cosechó
un nuevo éxito organizativo en el
XVII Torneo Internacional Villa
de La Rinconada Sub 13 y Sub 15.
A la cita acudieron tres clubes de
Portugal, que sumaban unos 50
participantes.En concreto,desde el
Algarve llegaron el Bádminton
Estombar y el Ché Lagoense,
mientras que de Lisboa desembar-
có en el municipio el Academia.
Además, el club Híspalis de
Sevilla, el Triana y el San
Hermenegildo,de Dos Hermanas,
también tomaron parte en una
actividad que llenó las gradas del
Pabellón Fernando Martín.
En lo meramente deportivo, José
Manuel Flores, José Antonio
González y Marta Calleja triunfa-
ron en la categoría Sub 15, mien-
tras que Marta Molina se coronó

campeona Sub 13.
En otro orden de cosas,el segundo
equipo del Soderinsa disputó en
Benalmádena la segunda jornada
de la Liga Nacional cosechando
cuatro triunfos en otros tantos
partidos frente al Club Bádminton
Arjonilla (4-3), Estella (5-2), Adra
(6-1) y Triana (4-3).

BÁDMINTON

0-7: El colista

no fue rival
Victorias y gran afluencia de público al XVII

Torneo Internacional Villa de La Rinconada
El combinado Infantil del Club de
Gimnasia Rítmica Oso Panda
estuvo a un gran nivel en el
Campeonato de España de Base de
Conjuntos celebrado el pasado fin
de semana en Córdoba.
Las chicas del club que preside
Elvira Caballero habían sido
segundas en el Campeonato
Andaluz,incluso hubiesen mereci-
do el triunfo de no ser por las polé-
micas decisiones de las jueces del
torneo,por lo que habían sacado su
billete para la competición más
importante a nivel nacional.
Aunque el objetivo era más
modesto que pelear por las meda-
llas,nadie en el seno del Oso Panda
quería renunciar a nada, ya que,
como reconocía Verónica Díaz,“en
dos minutos y medio puede pasar
cualquier cosa”.Las integrantes del
conjunto, Alicia Muñoz, Laura
López, Raquel Herrero, Rosa
María García y Thania Carmet se
habían entrenado muy duro
durante las dos últimas semanas y
habían conseguido la realización de
un ejercicio casi perfecto, si bien el
nerviosismo en el plantel se dejaba

notar,ya que hacía mucho tiempo
que no iban a un torneo de esta
índole. Cuando empezó a sonar la
música las dudas quedaron aparca-
das y sacaron lo mejor de ellas
levantando al público de sus asien-

tos y recibiendo una atronadora
ovación en reconocimiento a su
gran trabajo. Las jueces decidieron
otorgarles el octavo puesto, que
sabe a poco por el trabajo, pero
guarda un gran mérito.

GIMNASIA RÍTMICA

Buen papel del Oso

Panda en el Nacional

SLOT

El Slot, o Scalextric para los no
iniciados, es un deporte muy
seguido en La Rinconada. De
hecho existen dos clubes que con-
viven en el municipio y que
fomentan la participación en este
deporte.
Aunque no existe ninguna fede-
ración que los regule, si hay múl-
tiples pruebas que ellos mismos
organizan y de las que salen
auténticos campeones.
El Club Slot Rinconada del Río,
que tiene su sede en la calle

Carmen La Suspira, se encuentra
actualmente organizando el
Campeonato de GT y Camiones,
y el pasado domingo tuvo lugar la
segunda prueba, que congregó a
un buen número de participantes
y curiosos en torno a la sede de la
entidad.
Además, también organizan
pruebas de resistencia, Raids,
Rallies y toda carrera que les per-
mita sacar el máximo partido a
sus coches de competición y pasar
un buen rato.

Segunda carrera puntuable para 
el Campeonato de GT y Camiones

El combinado infantil posa para TN después de concluir su ejercicio.

En el momento del comienzo. Las chicas, en plena actuación.

Marta Molina se proclamó campeona de la categoría Sub 13.

La gran dupla Flores-González.

El Club de Rugby La Estación
alcanzó su primera victoria en el
choque que cerraba la primera vuel-
ta de la Liga de Segunda Andaluza
ante el Peñarroya.
En su último choque,los pupilos de
Kilian mantuvieron el tipo durante
todo el encuentro,que se desarrolló
con mucho respeto entre ambas
escuadras, varios encontronazos,
muchas trabas y muy pocos pun-
tos. De hecho, en el último tramo
del envite el marcador era de 3-0
para los cordobeses,pero un ensayo
en los últimos minutos volteó el
marcador y desató la alegría en las
huestes rinconeras al dejar el tanteo
en 3-5.
Una semana antes, el cuadro presi-
dido por Javier Ramírez sucumbió
ante el Universidad de Sevilla por 5-

31,después de un inicio fulgurante
de los capitalinos que llegaron a
dominar en el primer tiempo por 0-
28. En la segunda mitad los rinco-
neros apretaron espoleados por el

numeroso público que se encontra-
ba en el campo y llegaron a encerrar
a los universitarios,pero sólo logra-
ron maquillar el marcador con un
ensayo en las postrimerías.

La primera victoria del Club La

Estación llega ante el Peñarroya

RUGBY

Eugenio autor del ensayo frente al Peñarroya.
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El San José no pudo pasar del
empate sin goles ante un endeble
Ciudad Jardín que nunca inquietó
los dominios de Samu. Los caña-
meros, que anduvieron muy espe-

sos durante la primera mitad, acu-
sando quizás un exceso de confian-
za, desperdiciaron los primeros 45
minutos ante un rival ante el que se
veían infinititamente superiores.

En la segunda mitad,con la entrada
de Palacios,el equipo cambió la cara
y empezó a rondar los dominios de
Canales.Conforme fueron pasando
los minutos el dominio se fue acre-
centando y empezaron a llegar la
ristra de ocasiones. El propio
Palacios,tras marcharse de tres con-
trarios en el área pequeña vio como
el portero se le echaba encima cuan-
do se disponía a disparar.Buyo,que
entró también en la segunda parte,
tuvo tres ocasiones pero las acabó
desbaratando el portero, por dos
veces, mientras que una se le fue
por encima del larguero.
Por último,también resolvió bien el
meta dos cabezazos  desde el punto
de penalti de Jesús y Juanito,mien-
tras que Manolo César, sobre la
bocina,remató al palo izquierdo del
cancerbero.
Una semana antes, los pupilos de
Santi Aragón habían logrado reen-
contrarse con la victoria con el
‘Castañita’ como testigo, ante un
desdibujado Aguilarense que
nunca inquietó los dominios de
Samu. Tras un remate que se fue
alto de Canito, solo ante el portero

rival, tras un pase fantástico de
Jesús,el ex utrerano volvió a repetir
asistencia, pero Palacios sí estuvo
acertado de cara a puerta y subió el
primero al marcador. El San José
siguió atacando y, poco antes del
descanso, en una internada por el
carril diestro de Canito, que estuvo
muy activo, Sergi cometió penalti
por unas manos dentro del área.
Antoñito lanzó la pena máxima
mal, pero aprovechó el rechace del
meta para dar tranquilidad a los
cañameros.

En la segunda parte, los visitantes
apretaron y Luismi salvó a su equi-
po. Poco depués se fue expulsado
Sergi y entró Lobo,quien desangró

a los cordobeses por la banda dies-
tra.Una jugada suya sirvió para que
Barragán asistiera a Jesús en el ter-
cer tanto, y varias jugadas más
pudieron haber certificado una
goleada de escándalo.
La próxima semana el San José
recibirá al Baena, hundido colista
que no sabe lo que es puntuar.

Luis pelea un balón con Canales y Arturo tras un centro de Juanito.

Sin perforar la mallas del Ciudad

Jardín no hay pelea por el ascenso

SAN JOSÉ

El Rinconada se reencontró con
la victoria ante un remozado
Bormujos que no pudo con un
conjunto muy serio que supo
leer el partido en todo momento
y que sacó el máximo rendi-
miento a sus ocasiones.
Tras un comienzo igualado en el
que los locales, espoleados por su
público, buscaron la meta de
Ricardo y se encontraron con un
inspirado Fran Ávalos que des-
hizo todos los ataques aljarafe-
ños, los de Carlos Cortés supie-
ron aprovechar sus ocasiones y

se adelantaron en el marcador
por medio del Álvaro. Después,
de nuevo volvieron a la carga los
locales en busca de la igualada,
pero de nuevo la zaga blanquia-
zul abortó las opciones de los
blanquinegros. Para cerrar el
partido, Kolela se encargó de
redondear el marcador y estre-
narse como goleador en la pre-
sente campaña.
En Los Palacios frente a La Liara
la historia fue bien distinta.
Carlos Cortés no citó por moti-
vos técnicos a Álvaro, mientras

que Fran Ávalos se quedó en el
banquillo por la misma razón, lo
que se notó en exceso en el
campo. Las ocasiones brillaron
por su ausencia por el excesivo
respeto de ambas escuadras, si
bien los palaciegos supieron

aprovechar las dos únicas que se
les presentaron. Fueron dos
jugadas calcadas con pases a la
espalda de la defensa que busca-
ban la velocidad de Andrés que,
ambas ocasiones se plantó solo
delante de Ricardo, lo regateó y
marcó a placer.
El Rinconada adelantó sus líneas
y se lanzó en busca del empate,
pero Andrades no anduvo fino y
no fue capaz de cazar ningún
balón para acortar distancias.

Con el paso de los minutos, las
opciones se fueron disipando y
los blanquiazules acabaron
entregando el partido.
La próxima semana, en el campo
del ‘Castañita’, pues el Leonardo
Ramos se está resembrando, los
rinconeros se verán las caras con
uno de los ‘gallitos’ del grupo, el

Atlético Libertad, mientras que
una semana más tarde, habrán
de visitar el Campo de L a Vega
para jugar contra el Guillena.
Sin duda, dos partidos vitales
que marcarán definitivamente el
objetivo por el que van a luchar
este ejercicio los jugadores de
Carlos Cortés.

Kolela se estrenó como goleador cerrando la cuenta rinconera en Bormujos.

Tres puntos para

volver a soñar

RINCONADA

Los goles de Álvaro y Kolela permiten sumar una

victoria vital antes de recibir al Atlético Libertad

El San José embotelló
en su área al Ciudad
Jardín, pero ninguna
de sus ocasiones pudo
acabar en gol

Jesús fue el héroe del partido en el choque frente al Aguilarense.

Álvaro y Fran Ávalos,
que no estuvieron ante
La Liara, se echaron el
equipo a la espalda en
el Pepito Acevedo



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Canto
San José

El canterano azulino volvió a
una convocatoria ante el
Aguilarense, después de ser
baja desde el primer partido
ante el Arahal. El mediocentro
cañamero sustituyó al lesiona-
do Manu y cuajó una buena
segunda parte.

Mimi
Rinconada

El interior zurdo rinconero,que
había sido fijo en la banda
izquierda desde su llegada al
club, se perdió su primer parti-
do de la temporada, en
Bormujos, debido a motivos
personales. El jugador está cua-
jando un gran año.

Marta Calleja
Soderinsa Rinconada

La joven jugadora hizo doblete
el pasado fin de semana. El
sábado contribuyó en
Benalmádena a los triunfos
ante Arjonilla y Estella, y el
domingo tomó parte en el
Trofeo Villa de La Rinconada,
logrando ganar en Sub 15.

El sevillismo está de enhora-
buena después de que, por fin,
Jesús Navas, se vistiera con la
elástica de la selección y jugara
sus primeros minutos con la
‘Roja’ en los partidos amisto-
sos frente a Argentina y
Austria. En total, 10 minutos
contra la albiceleste y 45 fren-
te a los austríacos en un esce-
nario de grato recuerdo para
los de Vicente del Bosque.
La verdad es que se habían
escuchado comentarios de
todo tipo acerca de por qué no
aparecía el palaciego por las
convocatorias, algunos incluso
malintencionados y que podí-
an caudsar daño al chaval.
Pero su padre lo dejó muy
claro en una entrevista recien-
temente cuando dijo que el
único problema para que
Navas fuera con España era
que su carácter tímido le difi-
cultaba asimilar las fotos,autó-
grafos y vorágine de medios
de comunicación tras los parti-
dos, lo que le generaba una
ansiedad que se ha estado tra-
tando y de la que se encuentra
muy mejorado, hasta el punto
de querer ir al Mundial.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Todo el mundo conocerá a estas
alturas el fallo del Comité de
Competición que sanciona con
una multita de sólo 150 euros
al Atlético de Madrid por la
caída de un objeto sobre
Pellegrini en el último derbi
frente al Real Madrid.
Cuando ocurrió un hecho simi-
lar en el campo del Betis, el
resultado fue de cierre. No pre-
tendo meterme en un asunto
que no me atañe, pero el agra-
vio comparativo es vergonzan-
te y el hecho delictivo,así como
el valor y el respeto a la integri-
dad de las personas, el mismo.
Yo creo que cuando ocurren
incidentes de este tipo hay que
castigar con dureza al agresor,
lo que no significa obligatoria-
mente hacer pagar el pato al
club, si se demuestra que éste
ha hecho todo cuanto está en su
mano para mantener la seguri-
dad. Pero si la Ley se interpreta
de forma partidista y sectaria
según el infractor estamos asis-
tiendo a una adulteración de la
competición porque incluso las
multas por el control de acceso
al campo son mucho más caras
que esta irrisoria sanción.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Se llama Juan José Mateos Silva
y juega en los Cadetes del San
José. El pasado mes de junio
cumplió 14 años y ha sido lla-
mado por el Real Madrid para
realizar una prueba e ingresar
en ‘La Fábrica’, la cantera del
club merengue.Aunque vive en
Los Rosales, lleva desde los siete
años en la disciplina cañamera
donde se desenvuelve en la
banda derecha.
El pasado lunes partió para
someterse al pertinente recono-
cimiento médico y entrenarse
con el equipo blanco, con el que
jugará más adelante un Torneo
en Vigo. El año que viene
podría ser del Real Madrid.
--  ¿¿CCoonnooccee  MMaaddrriidd??
No. Nunca he estado.
--  ¿¿EEss  ssuu  pprriimmeerraa  eexxppeerriieenncciiaa
ffuueerraa  ddeell  SSaann  JJoosséé??
Estuve dos años en el Betis,
pero sí es la primera experiencia
fuera de casa.
--  ¿¿CCóómmoo  lloo  vviioo  eell  RReeaall  MMaaddrriidd??
Hay un ojeador que me ha visto
varios partidos. Según le consta
al San José tiene muy buenos
informes míos y en la Copa
Nike, en la que fuímos subcam-
peones, varios equipos se inte-

resaron por mí, entre ellos el
Real Madrid.
--  ¿¿TTee  gguussttaarrííaa  jjuuggaarr  eenn  eell
MMaaddrriidd  aauunnqquuee  ttuuvviieerraass  qquuee
iirrttee  ddee  ccaassaa  aa  llaa  RReessiiddeenncciiaa??
Sí. El tren pasa una vez en la
vida y hay que cogerlo. Si el
equipo me quiere y se encarga
de la estancia y los estudios será
un honor y un privilegio ir.
--  ¿¿CCóómmoo  aaffrroonnttaa  eell  rreettoo??
Voy a darlo todo, a hacer las
cosas lo mejor que sé y a inten-
tar convencer a quien corres-
ponda que tengo calidad sufi-
ciente para quedarme.
--¿¿YY  ssii  nnoo  lloo  ccoonnssiigguuee??

No pasa nada.Me vuelvo al San
José, donde estoy muy a gusto.
--  HHaabbllaannddoo  ddeell  SSaann  JJoosséé,,  ¿¿qquuéé
ppiieennssaa  ddeecciirrllee  aa  llaa  ggeennttee  ddeell
MMaaddrriidd  ddee  ssuu  aaccttuuaall  eeqquuiippoo??
Les contaré a todos que vengo
de un gran equipo donde hay
muy buena gente. Estoy muy
orgulloso del San José, de mi
entrenador y mis compañeros.
--  ¿¿CCuuááll  eess  ssuu  ííddoolloo??
Messi.
--  ¿¿YY  ddeell  RReeaall  MMaaddrriidd??  
Cristiano Ronaldo.
--  PPeerroo  uusstteedd  eess  ddeeffeennssaa......
También me gusta Terry.
--  ¿¿SSuueeññaa  ccoonn  ssuucceeddeerr  eenn  eell  llaattee--
rraall  ddeerreecchhoo  ddeell  RReeaall  MMaaddrriidd  aa
SSeerrggiioo  RRaammooss??
No sueño nada todavía. Para
eso queda mucho tiempo y hay
que tener los pies en el suelo, ir
paso a paso y no caer en ningún
tipo de confianzas.
PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  llee  gguussttaarrííaa
ddeecciirrllee  aa  ttooddaa  llaa  ffaammiilliiaa  ddeeppoorrttii--
vvaa  ddeell  SSaann  JJoosséé??
Ante todo darle las gracias por
como me han tratado todos
estos años. Sé que se alegrarán
por mí si me quedo y eso voy a
intentar.Y si no me quedo, pues
vuelvo con ellos y tan contento.

“En el Real Madrid contaré que vengo de

un gran equipo con muy buena gente”

Juan José, con sus dos equipos.

La entrevista

Y debutó Navas
con la selección... 

La justicia no es
igual para todos

Juan José Mateos Silva Jugador Cadete del San José

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Antoñito        2222  ppttooss  

2.Canito              1177  ppttooss

3. Lobo                1166  ppttooss

4.Palacios            1155  ppttooss

5.Loren               1155  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Sedeño       2200  ppttooss

2.Kolela          1188  ppttooss

3.Márquez    1177  ppttooss

4. Iván             1177  ppttooss  

5.Andrades   1144  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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Los ciudadanos del municipio pre-
guntaron a los dos presidentes de
los clubes de fútbol de la localidad
por nuevos fichajes, la temporada
o por un posible equipo de La
Unión.

AALLBBEERRTTOO  SSÁÁNNCCHHEEZZ  :Quisiera
felicitar a ambos presidentes por
su gran labor y preguntarles por
las opciones de ascenso de ambos
equipos en esta temporada.
LLoorreennzzoo  SSáánncchheezz:Nuestro primer
objetivo para el equipo amateur es
conseguir los 42 puntos para la
permanencia y, una vez consegui-
dos, intentar mantenernos en la
categoría para luego aspirar a lo
máximo: subir a tercera, que es
uno de los logros que tenemos,ya
que el año pasado no pudo ser. En
los escalafones inferiores el año
pasado tuvimos cinco ascensos y
estamos peleando por intentar
subir lo más alto posible,en la Liga
Nacional tanto cadetes como juve-
niles, donde tenemos una cantera
de las mejores de todos lo pueblos
colindantes.
JJuuaann  LLuuiiss  BBrraavvoo:: Las opciones que
tenemos es de momento partido a
partido,y ya se irá viendo durante
toda la temporada, aunque el
Rinconada en primera regional
siempre es candidato y favorito
para ascender. Este año hemos
comenzado una nueva andadura y
veremos donde llegamos con la
plantilla y el entrenador.
Esperamos estar en preferente el
año que viene. Por nosotros no
quedará, apostamos por ello.
MMIIGGUUEELL:: ¿Cómo compararía el
fútbol base de ahora con el de
antes? Por ejemplo, que los jóve-

nes de hoy sientan el mismo amor
por este deporte.
JJuuaann  LLuuiiss  BBrraavvoo:: La vida ha cam-
biado bastante y tenemos que
implicar mucho a los jóvenes para
que sientan como nosotros sentía-
mos y seguimos sintiendo el fút-
bol. Ahora los jóvenes tienen
mayor libertad, antes salíamos
menos y teníamos menos opcio-
nes de diversión, sobre todo jugá-
bamos al fútbol. Por eso tenemos
que implicarlos más para que
amen este deporte.

AALLBBEERRTTOO::  ¿Cómo está la econo-
mía del club después de pagarle a
Andrés Millán?
LLoorreennzzoo  SSáánncchheezz: Dentro de los
presupuestos, que este año se ela-
boraron, se metió el costo que nos
supone el tema de Andrés Millán.
Pocos entrenadores hacen con los
equipos modestos lo que ha hecho
él,pero la ley lo ampara.A final de
temporada los objetivos económi-
cos que tenemos previstos se cum-
plirán, a través de los carnés, la
publicidad y subvenciones del
Patronato y algunas entidades pri-
vadas.

SSOORRAA:: ¿Crees que con la gestión
que estás haciendo en el club,
podrás llevar al equipo a cotas más
altas?
LLoorreennzzoo  SSáánncchheezz:: La meta que
nos gustaría es estar en Tercera
División, porque consideramos
que este pueblo es para estar en
ella.En poco tiempo con la cantera
y la gente que trabaja podremos,
aunque es difícil, pero estamos
empeñados en hacerlo con el
mayor numero de jugadores de

nuestra localidad. La labor que se
hace con las canteras tiene que dar
su fruto tarde o más temprano.
JJuuaann  LLuuiiss  BBrraavvoo:: Por intentarlo no
va a quedar, eso depende de si la
pelota entra o no entra y el traba-
jo que hacemos es para ello, aun-
que también es importante el fac-
tor suerte.

JJOOSSÉÉ  JJUUAANN:: El proyecto de La
Unión de los núcleos de la
Rinconada y de San José es una
realidad que está en marcha. Sin
embargo, nada se dice de la fusión
o unión, o como quieran llamarle
ustedes, de los equipos de la U.D.
Rinconada y la A.D. San José.
¿Tienen ustedes pensado promo-
ver alguna iniciativa respecto a
este tema? ¿Para cuando un único
equipo de fútbol? 
LLoorreennzzoo  SSáánncchheezz:: Con la actual
directiva del Rinconada tenemos
un acuerdo de colaboración entre
los dos equipos, le cedemos a los
jugadores y ellos igual.El tema de

La Unión, mas tarde o temprano
se va a producir, de hecho habrá
una sola feria. Por mi parte, si
estoy, no seré el que ponga incon-
veniente ninguno en el tema.
Somos una piña, para que al final,
trabajando con buena fe y tenien-
do claro los objetivos, tengamos
un equipo fuerte que podría ser el
equipo de La Unión.
JJuuaann  LLuuiiss  BBrraavvoo:: El tema de cola-
boración con el San José esta sien-
do inmejorable, trabajamos con-
juntamente las dos directivas.Si al
igual que el pueblo de
Almendralejo tuvo al
Extremadura en una primera divi-
sión,la unión de los dos equipos en
un futuro podría tener más fuerza
empresarial y un equipo en cate-
goría nacional.Aunque el tema es
muy delicado, incluso estando las
dos directivas trabajando por un
mismo objetivo.
CCoonnssuullttee  ttooddaass  llaass  pprreegguunnttaass  yy
rreessppuueessttaass  ddeell  EEnnccuueennttrroo  DDiiggiittaall
eenn  wwwwww..llaarriinnccoonnaaddaa..eess..  

El San José y el Rinconada unidos 
por su amor al fútbol y a la localidad
Los presidentes de la Unión Deportiva Rinconada, Juan Luis
Bravo, y de la Agrupación Deportiva San José, Lorenzo
Sánchez, contestaron a las preguntas de los internautas

Lorenzo Sánchez y Juan Luis Bravo durante el Encuentro Digital.

Lorenzo Sánchez y Juan Luis Bravo

Tenemos que
implicar mucho

más a los jóvenes para
que sientan igual que
nosotros el fútbol”

“
Por intentarlo
no va a quedar,

eso depende de si la
pelota entra o no entra
y trabajamos para eso”

“
Somos una piña,
para que al final,

trabajando con buena fe
tengamos el equipo de
La Unión”

“
Próximo Encuentro Digital
El próximo día 33  ddee  ddiicciieemmbbrree, el delegado de Servicios Generales y Vía Pública, Movilidad y Festejos,
JJoosséé  MMaannuueell  RRoommeerroo  CCaammppoos, responderán a todas las preguntas que los vecinos quieran formularle a
través del Encuentro Digital de la web larinconada.es.
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Con el fin de que sus jóvenes
tengan un acercamiento real a
los libros  y entren en contacto
con los volúmenes que se ofer-
tan, el instituto acoge la feria
del libro. Pretende acercar a los
alumnos a  la obra impresa, que
sigue latente desde hace siglos
en el todo mundo, para que
durante una semana los libros
sean los protagonistas.

Para esta ocasión, la papelería

La Paz, ha puesto un stand con
las últimas novedades que inte-
resan a jóvenes y adultos. Los
diferentes grupos del centro
han visitado a lo largo de la
semana la feria en dos ocasio-
nes. Una primera para un acer-
camiento a las obras y otra para
realizar sus compras, con des-
cuentos, o resolver las posibles
dudas que tuviesen. Las novelas
más demandadas han sido las

de aventuras y fantásticas como
'Harry Potter' o 'Crepúsculo'.

Además, los profesores han
dado referencia de posibles
libros relacionados con sus

asignaturas, para que el niño
interesado pudiese tener acceso
a la obra y complementar así
sus conocimientos.

Los padres también han teni-
do una tarde para visitar la feria
y conocer de primera mano lo
que leen o pueden leer sus
hijos.Los jóvenes visitando el stand de la feria.

Los libros siempre son valora-
dos por todos aquellos que los
aprecian como auténticos bienes
que dignifican al ser humano.Este
es el motivo por el que el departa-
mento de Actividades
Extraescolares del IES San José,
cuyo responsable es el profesor
Luis Verde, junto con el de
Lengua, organizan cada año la
Feria del Libro.

La segunda semana de noviem-
bre acogió este evento que como
señala Luis "es una actividad
interna del centro que resulta
enriquecedora para todos sus pro-
tagonistas,y con la que queremos
que los alumnos se acerquen a los
libros, los manejen, y los hagan
parte de ellos mismos".

La librería La Paz ha sido la ele-
gida este año para poner su stand

en la feria y ofreció a todos los que
la visitaron una gran variedad
temática de obras técnicas, de lite-
ratura, de idiomas, entre otras.

Durante toda la semana, alum-
nado,profesorado,AMPA y adul-
tos han podido comprar los ejem-
plares que les interesaban, y han
disfrutado de descuentos en sus
adquisiciones.

El saldo de esta acción cultural

ha sido provechoso:"La participa-
ción ha sido muy positiva, segui-
remos haciéndola año tras año,los

jóvenes se han divertido mucho a
lo largo de la semana", como
apunta Luis Verde.

La importancia de los libros
EDUCACIÓN

Las novelas fantásticas y de 
aventuras las más demandadas

SEMANA DEL LIBRO

Charlas en los institutos,activida-
des deportivas, presencia pública en
la calle y un constante trabajo a lo
largo de todo el año, es el balance
que al cierre de una intensa semana
presenta la Asociación de
Alcohólicos Rehabilitados 'San
José', un colectivo que ayuda a
enfermos y que,además,busca ata-
jar el problema con conciencia sobre
la prevención.

En el cierre de la semana,el presi-
dente,Emilio Medina, tuvo ocasión

de agradecer el esfuerzo a los parti-
cipantes y de recordar que "la lucha
contra cualquier tipo de adicción es
una batalla permanente, pero que
con la ayuda de instituciones com-
prometidas como el Ayuntamiento
de La Rinconada, la tarea se hace
más llevadera".

En el acto de clausura estuvieron
presentes la delegada de Bienestar
Social, Pilar Escudero, y el alcalde,
Javier Fernández,quien felicitó a los
asistentes por el trabajo realizado al

tiempo que les recordó el compro-
miso del Gobierno local con su
causa "y con todas las políticas
sociales",las que distinguen a su jui-
cio "una clara ideología de progreso
y bien común". En este sentido, el
primer edil avanzó que "en los pre-
supuestos municipales para 2010,y
pese a la situación económica, el
gasto social en apoyo de las familias
y causas que más lo necesitan, no
bajará ni un euro". El cantante de
sevillanas, José Gómez,más conoci-
do como 'Pepe el Marismeño',
quiso sumarse a la clausura y ofre-
cer su testimonio público como exa-
dicto,una labor en la que se encuen-
tra muy implicado.

BIENESTAR SOCIAL

Javier Fernández, Emilio Medina y Pepe‘ El Marismeño’, en la convivencia.

Pepe 'el Marismeño' ofreció su testimonio a los enfermos y
familiares en la sede de la asociación. 
El alcalde, Javier Fernández, respaldó al colectivo

Desde hace cuatro años el instituto San José organiza puntualmente, 
cada mes de noviembre, la Feria del Libro para acercar las letras a los alumnos

El IES Miguel de Mañara celebró la Semana del Libro, con
muy buen acogida por parte de los alumnos

Alumnos del instituto San José visitando la feria del libro.

La saga de‘Harry Potter’
o de ‘Crepúsculo’ son las
obras más demandadas
por los jóvenes

La Asociación de Alcohólicos Rehabilitados
concluye su semana de concienciación
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El Centro Cultural de La Villa
acogió la primera Jornada sobre
Enfermedades de Garganta,
Nariz y Oídos. Dirigida por el
doctor Francisco Mata
Maderuelo y Milagros Mata y
bajo el lema 'Por una mejor cali-
dad de vida en todos los sentidos',
expertos en la materia hablaron
del cáncer del laringe provocado
por el tabaco, de la sordera de la

edad y de posibles tratamientos
protésicos para los oídos.

La delegada de Cultura,Raquel
Vega, señala"el balance positivo
de la jornada que ha contado con
ponentes de importante trayec-
toria en investigaciones y con
una buena acogida de público
que harán que volvamos a repe-
tir este tipo de acciones".

La charla, organizada por el
Área de Salud del Ayuntamiento
de La Rinconada y por el Centro
ORL, contó con el patrocinio de
GAES con el que, según la edil,
“esperamos hacer nuevos pro-
yectos de colaboración”.

Expertos en la materia
hablaron del cáncer de
laringe provocado por
el tabaco y de la
sordera de la edad

SALUD

La delegada de Salud, Raquel Vega y el doctor Francisco Mata.

El Aula Itinerante retoma las ponencias enfocadas a
implantar una cultura saludable entre la población

Formación en salud para
una vida de calidad

JUVENTUD

Según el Programa Conjunto de
Naciones Unidas sobre VIH, la
mitad de las nuevas infecciones por
este virus a escala mundial se pro-
ducen en jóvenes de 15 a 24 años.El
motivo es que en muchas partes del
mundo un gran número de jóvenes
son sexualmente activos a una edad
muy temprana, no son monóga-
mos y no usan preservativos habi-
tualmente.

Por este motivo, el Área de
Juventud, junto con la Fundación
Colegas de Sevilla, va a celebrar
unas jornadas en los diferentes ins-
titutos del municipio que buscan

concienciar a esta parte de la pobla-
ción.Tomar medidas para minimi-

zar la amenaza del VIH entre los
jóvenes es un paso esencial para fre-
nar la epidemia. Las charlas, que
forman parte de las actividades que
se van a llevar a cabo con motivo del
Día Mundial de la Lucha contra el

Sida (1 de diciembre),van dirigidas
a alumnos de tercero y cuarto de
secundaria y primero y segundo de
bachillerato. Se abordarán conteni-
dos sobra la enfermedad,los grupos
de mayor riesgo y prevención de la
misma.Las conferencias tienen una
duración de una hora y comenza-
rán el 25 de noviembre hasta el 15
de diciembre.

Paralelamente los institutos aco-
gerán un stand informativo con
folletos editados por la Consejería
de Salud,el Consejo de la Juventud
y se proyectarán spots publicitarios
sobre el uso del preservativo, ade-
más del reparto de los mismos.

La experiencia demuestra que las
acciones preventivas realizadas para
y en asociación con los jóvenes se
encuentran entre las medidas más
eficaces para prevenir.

Jornadas de prevención 
contra el Sida en los institutos

Después de finalizar, casi en
su totalidad, la campaña de
vacunación estacional, en el
mes de noviembre ha comen-
zado el período para las vacu-
nas contra el virus de la gripe
A. Los centros sanitarios del
municipio prestan esta asis-
tencia pública y se ha reco-
mendado, desde la Zona
Básica de Salud, que se solici-
ten las citas a través del telé-
fono de Salud Responde (902
505 060). Este servicio funcio-
na las 24 horas del día y ofre-
ce información para la resolu-
ción de dudas relacionadas
con el virus, con las posibles
vías de contagio, los grupos de
riesgo o puntos de vacuna-
ción, así como en la gestión de
citas para los centros de refe-
rencia de cada paciente.

El coordinador de la campa-
ña de vacunación en la Zona
Básica de Salud, Ignacio Álva-
rez, señala que "la inmuniza-
ción se está desarrollando de
forma pausada y sin alarmis-
mos tal y como recomiendan
las autoridades sanitarias

andaluzas".
Hasta la fecha, los casos

registrados en la localidad han
sido cuadros leves con sínto-
mas similares a una gripe
estacional y la inquietud crea-
da en los primeros meses de
existencia del virus ha decre-
cido notablemente.

La delegada de Salud,
Raquel Vega, dice que "los
servicios sanitarios han de ser
usados con responsabilidad",
y además apunta que "el
suministro de las dosis nece-
sarias para la vacunación de
los grupos de riesgo está ase-
gurado, por lo que no existen
motivos de preocupación a tal
respecto".

Los grupos de riesgo identi-
ficados a los que se dirige la
campaña son: trabajadores
sanitarios, de servicios públi-
cos esenciales, como bombe-
ros, protección civil y cuerpos
de seguridad del Estado, per-
sonas adultas o bebés mayo-
res de seis meses con patolo-
gías de riesgos y mujeres
embarazadas.

Arranca la campaña
de vacunación 
contra la Gripe A

GRIPE A

La Zona Básica de Salud de La Rinconada ha
puesto en marcha la inmunización contra este
nuevo virus para los grupos de riesgos

El Área de Juventud pretende involucrar a los 
jóvenes en la lucha contra el VIH y concienciarlos 
de practicar un sexo seguro

Charla sobre Sida del año pasado.

La mitad de los 
contagios de VIH se
dan en jóvenes de
entre 15 y 24 años
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La empresa pública Soderinsa
Veintiuno en su compromiso
por ofrecer formación de cali-
dad  a los empresarios, empren-
dedores y universitarios impul-
só esta segunda edición de los
cursos del Centro de Estudios
Empresariales que, hasta la
fecha, está cosechando muy
buenos datos de participación.

En la nueva etapa de los
seminarios se ha completado la
oferta didáctica ofreciendo cinco
módulos más que en la anterior

edición.Asimismo,a petición de
los participantes se han inclui-

dos nuevos temarios como el de
"Protección de datos",

"Financiación en tiempos de
crisis" o "Inteligencia emocio-
nal".

La delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, visitó recientemen-
te una de las clases y aprovechó
para recordar a los participantes
que "estas acciones formativas
se presentan como complemen-
to a otras iniciativas que pone-
mos en marcha desde el
Ayuntamiento y también a la
formación que habéis adquirido

en vuestras profesiones para
reforzar vuestros conocimien-
tos y haceros más competitivos
en el mercado".

El siguiente curso fijado en el

calendario del centro abordará
el tema de la Prevención de
Riesgos Laborales, que se
impartirá el 1 de diciembre a
partir de las 17.00 horas.

El Centro de Estudios se perfila como 

vía de formación para el empleo

Pilar G. Extremera visitó a los alumnos en una de las sesiones.

Desde muy pequeños José
Manuel y Daniel Roldán se intere-
saron por la profesión que ejercía su
padre, primero vendía los muebles
que el mismo fabricaba en su taller
de carpintería y más tarde, cuando

sus hijos mostraron aptitudes en el
oficio decidió abrir un negocio en el
que sólo se dedicaran a vender
mobiliario.

Los más de 40 años dedicados al
sector del mueble avalan la dilatada

trayectoria de este establecimiento
tan señero como familiar que se

caracteriza "por la venta personali-
zada", como señala José Manuel.Y
es que, tiene muy claro que para
mantenerse en el mercado es nece-

sario "distinguirse del resto y cui-
dar tu seña de identidad".

En su tienda de la calle Juan de la
Cueva ofrecen todo tipo de mue-
bles de media y alta gama,tanto en
exposición como en catálogo, de
todos los estilos que se rigen bajo
un mismo parámetro: la calidad,
porque como le gusta recalcar
"ante todo somos profesionales de
la madera". Al igual que cuidan la
materia prima y el producto,
miman el trato con el público.
Tanto es así que siempre atienden
previa cita,"defendemos una venta
personalizada, tenemos muy claro
que el cliente que nos visita necesi-
ta que le dediquemos tiempo para
decidirse y elegir el producto que
mejor se adapte a sus necesidades",
apunta.

Siguiendo con esta línea de tra-
bajo, la reunión con los clientes es
fundamental, "hacemos estudios

integrales de decoración, vamos
personalmente a su vivienda para
realizar la medición,y más tarde lo
trasladamos todo a los planos y pre-
sentamos un proyecto final". Su
máxima no es sólo vender mue-
bles, también,aconsejan el mobilia-
rio que según el tipo de decoración
más se ajuste a su estilo y precio.

Tal y como comenta,"no se trata
de despachar muebles, de vender
por vender, nosotros aconsejamos
en función de los espacios que hay
ciñéndonos a lo que cada cliente
busca y con lo que se sienta más
cómodo".

Y es  así como sus dueños se han
ido abriendo paso para a continua-
ción consolidar su negocio en el
municipio, siempre pensando en el
comprador para ofrecerle lo mejor
y que se marche de sus instalacio-
nes lo más satisfecho posible por si
algún día decide regresar.

“Somos profesionales
de la madera nuestro
lema es la calidad”
Muebles Roldán es el establecimiento más antiguo dedicado a este sector en el

municipio. José Roldán lo fundó en 1968 y ahora son sus hijos, José Manuel y

Daniel, los que están al frente de este negocio familiar
José Manuel Roldán en la entrada de su establecimiento.

JUAN DE LA CUEVAEMPRENDEDORES

Sus propietarios realizan diseños a medida.

Para mantenerse en el
mercado tienen claro
que deben distinguirse
del resto, cuidar el 
producto y el cliente

El próximo seminario se impartirá el 1 de diciembre y versará sobre

la Prevención de Riesgos Laborales

Realizan estudios inte-
grales de decoración
para adaptar sus mue-
bles a las necesidades
de los compradores

En esta nueva edición
han aumentado los
cursos a 18, incluyén-
dose algunos a petición
de los alumnos
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Los amantes del flamenco se
dieron cita un año más en un fes-
tival que tiene más de veinte años
de vida y que vivió una gala reple-
ta de cante, baile y toques de gui-

tarra de calidad.
Dedicado este año a la figura de

José Menese,el cantaor,considera-
do heredero natural de Antonio
Mairena,derrochó arte con su voz
clara y desgarrada ante un audito-

rio emocionado. El mismo poeta
Blas de Otero le dedicó un poema
en el que decía: "la voz que cierra

y abre las palabras, el cante corta-
do de perfil bruscamente".

Acompañándole en esta noche

tan especial estuvieron Rocía
Segura y Paco del Pozo al cante;
Antonia de los Santos al baile y

Manolito Herrera y Antonio
Carrión al toque.

Además, por segundo año con-
secutivo, la Peña Cultural
Flamenca 'El Búcaro' realizó en
sus instalaciones la II Semana
Cultural, este año centrada en
Antonio Mairena. A través de
conferencias impartidas por

expertos del flamenco como
Manuel Bohórquez Casado,
Eduardo J. Pastor y Antonio
Ortega se dieron a conocer dife-
rentes aspectos de este artista
excepcional. El cante también
estuvo presente durante las
jornadas.

La decimoquinta edición del
Festival de Teatro para Niñas y
Niños se clausuró con la obra musi-
cal 'Imagina!!' de la Banda
Municipal Cristo del Perdón.Fue el
broche de oro a diez días de diverti-
dos y didácticos espectáculos, que
pudieron disfrutar todas las fami-
lias. Los escenarios elegidos para
desarrollar historias fantásticas y
repletas de color fueron el Centro
Antonio Gala y  el Centro Cultural
de La Villa.

Más de 1.500 niños disfrutaron
de un programa con una cuidada
selección de propuestas, en las que
se escenificaron un total de diez
obras de géneros muy diversos, de
las mejores compañías artísticas del
momento.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, valora positivamente el des-
arrollo del festival y destaca "la cali-

dad de las propuestas que han parti-
cipado, además, hemos acercado el
teatro a toda la familia y especial-
mente a la infancia,promoviendo el
derecho a la participación de la ciu-
dadanía en la vida cultural del
municipio".

Una de las claves del éxito de este
certamen,junto a las funciones que

se representan,es el precio asequible
de las entradas -sólo tres euros- lo
que permite acercar el mundo del
teatro a todos los ciudadanos del
municipio.

Cante jondo de profundo sentimiento
FLAMENCO

Cultura

Los títeres, la danza, la ópera, el circo y la música inundaron los centros

culturales del municipio, en un certamen dedicado a los más pequeños

El encanto del teatro 
seduce a toda la familia

El Centro Cultural de La Villa acogió el XXVI Festival de Cante de la Peña Flamenca 

'El Búcaro' en una noche dedicada a la figura de José Menese

José Menese y Antonio Carrión. Foto cedida por Manuel Bohórquez.

El cantaor, José Menese, estuvo acompañado por
otros artistas en una noche dedicada a su figura
repleta de cante, baile y toques de guitarra

La compañía Buho Teatro. 

José Menese derrochó
arte con su voz clara y
desgarrada ante un
auditorio dispuesto a oir
buen cante

La II Semana Cultural
de la Peña ‘El Búcaro’
estuvo dedicada a
Antonio Mairena

Maluka Peka durante su actuación.El hall del teatro acogió la obra ‘Caja de Música’.

Más de 1.500 niños dis-
frutaron de un cuidado
programa teatral con
las mejores compañías
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En una tarde que reunió a ami-
gos y conocidos en el Centro
Cultural de La Villa el autor dio a
conocer a un andaluz de excelen-
cia del siglo XII, un sufí nacido en
Cantillana, gran desconocido en
Occidente, pero venerado como
un santo en el mundo musulmán.
Su tumba en Argelia es lugar de
peregrinación de creyentes de
todo el Magreb.

La apertura del acto estuvo a
cargo de la delegada de Cultura,
Raquel Vega, que señaló que "la
línea de trabajo del Ayuntamiento
es facilitar la labor de creación lite-

raria, con iniciativas como talleres
de literatura,encuentro con nove-
listas y poetas, clubes de lectura,
certámenes y, por supuesto, con
presentaciones de obras como
ésta,que pretende la recuperación
de nuestra historia, patrimonio
humano y, en definitiva, de nues-
tras señas de identidad".

La obra de Ramón Barragán
comprende hasta la fecha tres
libros publicados, y sendos artícu-
los en revistas y prensa, todos son
productos de lo que su amigo ínti-
mo Juan Jiménez definió en la
presentación como "una actitud

responsable y curiosa en el buen
sentido de la palabra y una cons-
tante en su vida, que es el amor
por Andalucía, en especial por la
clase obrera".

En su última publicación este
profesor trata la figura de un poeta
y maestro del sufismo, movi-
miento espiritual islámico, Abu
Madyan, del que empezó a oír
hablar en 2004 y del cuál le atrajo
"su pensamiento y su personali-
dad y que al igual que todos los
grandes hombres de la historia
nunca fue bien visto por las auto-
ridades".

El libro comprende tres partes
que sumerge al lector en la espiri-
tualidad islámica, en cómo era
Cantillana en el siglo XII, sus aro-
mas, su modo de vida y en la bio-
grafía de este "maestro de maes-
tros", que llegó a tener más de
1000 discípulos y aún mayor
numero de seguidores, entre los
que se encuentra Ibn Arabi.

Con esta obra Ramón Barragán
pretende "contribuir al diálogo
intercultural e interreligioso de las
dos orillas,y a quitar los prejuicios
contra el Islam.Porque si no cono-
cemos Al Andalus no podremos
vivir en paz".

Abu Madyan, un andaluz universal

PUBLICACIÓN

Antonio Rodríguez hizo las deli-
cias del público asistente a través de
la lectura de diversos poemas de
Antonio Machado,con los que des-
veló las claves compositivas del lite-
rato, desglosando su faceta ideoló-
gica y su actitud vital.

70 años después de la muerte del
poeta se están llevando a cabo una
serie de acciones en reconocimien-
to de uno de los autores más gran-
des de las letras españolas. El
Centro Cultural de La Villa ha aco-

gido una exposición itinerante
dedicada a su figura, 'Antonio
Machado.Laberinto de espejos' con
la que se ha pretendido contribuir a

la difusión de este autor y potenciar
el patrimonio intelectual andaluz a
través de un recorrido por su bio-
grafía y obra literaria.

El escritor Antonio Rodríguez
Almodóvar lee a Machado

RECITAL

(Reedición de los artículos de his-
toria que Manuel Alfonso Rincón
ha publicado estos años en Toma
Nota)

Desde no sé cuándo los rinco-
neros hemos tenido fama de follo-
neros, de revoltosillos, quizás por-
que veíamos el maravilloso suelo
y la muchísima agua que tenía-
mos y, a pesar de ello, el hambre
que pasábamos (recuerden los
mayorcitos cómo en los 70-80,
cuando mayormente sólo éramos
una ciudad dormitorio de la capi-
tal, nuestros albañiles iban allí, e
incluso algunas sirvientas, y al
decir La Rinconada les decían que
nones).

Y sucedió en unos
momentos en que
todos los pueblos
estaban en paz pero
nosotros, en justicia,
erre que erre con un
par de oficios en
huelga, y en una
época, hace más de 70 años, en la
que el Juez municipal hacía y des-
hacía sin demasiadas ataduras,
tranquilo y a conciencia, ocurrió
ese día que el tal juez, llamado
Herrera, iba a visitar a un amigo
en un cortijo y le dijo al panadero
‘deja, yo se lo llevo’, frase que fue
oída por clientes de la panadería
que, sin decir palabra, hicieron
mutis por el foro.

Y sucedió después que cuando
andaba con su coche –modelo
años 20, bamboleante, tartanajo-
so- por esas veredas de Dios cami-
no del cortijo le salieron al paso 4
víctimas de sus ‘malos tratos’ pis-
tolas en mano, los que le hicieron
parar poniéndose un 5º,sin armas,
a hacerle un minucioso registro
del que salió el juez sin la cartera
en la que llevaba documentos y 50
ptas. (importante cantidad: por lo
menos 8 días de trabajo,cuando lo
había, de sus asaltantes).

Volviose Herrera al pueblo,
puso la denuncia en la guardia
civil pero lo más extraordinario de
toda esta Historia, y es por lo que
ha pasado a los Anales, es que el
dominante, seguro,amedrentador
juez, al verse tratado una vez en
su vida como uno cualquiera de
sus vecinos a los que él llevaba por

la calle de la Amargura, el abusivo
juez fue presa de tal pánico, de tal
histerismo, que no era capaz de
articular palabra ni de dar la más
mínima señal de sus asaltantes.

Se desesperaban los guardias
civiles,el alcalde,los municipales y
toda la pequeña burguesía de la
población, e insistiéndole por acti-
va y por pasiva y haciéndole ver
que, como él sabía (aunque él en
ese momento no sabía de ná) que
sin su ayuda,sin su testimonio,no
podrían descubrir nada, tras un
buen vaso de tila lo único que
pudieron sacarle es que iban ‘con
boina y alpargatas’, lo que poco
ayudaba porque eso quería decir
que no eran señoritos, cuestión
que estaba más que descartada,ya

que sombrero y zapatos eran los
distintivos de esta clase en contra-
posición a la obrera y campesina.

Bueno, la única solución es
alguna medicina, pócima, jarabe o
específico que le tranquilice y
aclare,vamos a llevarlo a Don José
(Rodríguez Montes, el de la plaza
de la Laguna) con la mala circuns-
tancia de que al buen Doctor, ya
mayorcillo de más de 60 años-, lo
había pillado una de las pocas bici-
cletas del pueblo y, con el brazo
roto, tuvo que irse al Hospital de
la Macarena ‘en un grito’ ya que
nadie en La Rinconada sabía
ponérselo debidamente en cabes-
trillo.

Así que ahí tenemos al pueblo
sin médico ni juez, algo así como
si le faltara medio padre o media
madre, en aquel tiempo en que de
3.000 no pasaban ni el pueblo ni el
barrio y tantas cosas estaban per-
sonalizadas en 4-5 personas.

¿Y los 5 asaltantes de marras?:
pues se quedaron sin castigo, qui-
zás en compensación y justicia de
tantos días de duros interrogato-
rios y malos tratos del buen juez
que, a falta de otra medicina, por
unos cuantos minutos había pro-
bado la suya.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Día histórico: sin médico y

con el juez probando ‘su medicina’

El Área de Cultura del Ayuntamiento de La Rinconada presentó el últi-

mo libro del profesor y sindicalista, Ramón Barragán Reina titulado 'Abu

Madyan. El amigo de Dios'

Ramón Barragán durante el acto de presentación de su libro.

Antonio Rodríguez Almodóvar rodeado de amigos. 

El autor de cuentos 
infantiles llevó a cabo 
un homenaje a este 
poeta sevillano universal

“Aquel tiempo en que de 3.000 no
pasaban ni el pueblo ni el barrio y
tantas cosas estaban personalizadas
en 4-5 personas”



22 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Segunda Quincena de Noviembre de 2009

Radio y ocio

La Radio sigue recibiendo pre-
mios. La mismísima Federación
Sevillana de Fútbol, con Pedro
Borrás a la cabeza, ha reconoci-
do a los programas deportivos
del ente público con una
Mención Especial en los
Premios al Juego Limpio, den-
tro de la gala anual que, en esta
edición, se celebró en la
Diputación de Sevilla. El acto
estuvo presidido por la vicepre-

sidenta de la Diputación, Mª
José Cervantes, y el delegado
provincial de Turismo y
Deporte, Francisco Obregón.
El galardón reconoce el buen
trabajo que se viene realizando
en espacios como ‘Jugamos en
Casa’, ‘Sintonía Deportiva’,
‘Tertulia Deportiva’ y, sobre
todo, por ‘Regional Deportivo’,
el espacio estrella de la emisora,
líder de audiencia y vehículo de

“difusión del esfuerzo que rea-
lizan de forma altruista los diri-
gentes de muchos equipos
modestos”, como se expone en
los motivos por los que se con-
cede el Premio.
La ceremonia, que anualmente
rinde homenaje a personas o
entidades que se caracterizan
por llevar toda una vida vincu-

lados al fútbol de una u otra
forma, refrenda, más si cabe, la
buena labor del 104.7, que ape-
nas cuenta con diez años de
vida.
La delegada de Comunicación
del Ayuntamiento, María José
de la Rosa, fue la encargada de
recoger el galardón en un acto
al que no faltaron las voces que
trasladan desde las ondas el fút-
bol rinconero y sevillano.

El fútbol sevillano

premia a la Radio

DÍA DE LA INFANCIA

Mila Sánchez, en plena entrevista con los niños del Antonio Rodríguez.

La celebración del Día de la
Infancia propició, como viene
siendo habitual, un amplio des-
pliegue de medios técnicos y
humanos de la Radio para dar
cobertura a los grandes protago-
nistas de la efeméride: los niños.
Así, el ente público quiso conocer
de boca de sus protagonistas las
actividades que tenían preparadas
cada uno de los Centros de
Educación Infantil y Primaria de
la localidad. Además, Mila

Sánchez se desplazó en la unidad
móvil hasta el colegio Maestro
Antonio Rodríguez para pregun-
tarle a los niños de Primer y
Segundo curso acerca de sus
deseos y de sus juegos favoritos,
lo que permitió a los alumnos dis-
frutar de la experiencia y a los
oyentes gozar con el ingenio y la
inocencia de los pequeños.
Las llamadas telefónicas a los
estudios centrales de la emisora
se fueron sucediendo y el 

messenger se llenó de participan-
tes que mostraron su satisfacción
por el programa. Con esto se
completó un programa especial
que se había iniciado el jueves con
la presencia en el informativo de
la delegada de Igualdad y
Bienestar Social, Pilar Escudero,
para hablar de los actos organiza-
dos para el sábado, y de Jerónimo
Herrera, técnico de dicha área, en
el espacio ‘Promociónate’, con la
misma finalidad.

Amplio despliegue exterior con motivo del

Día Internacional de los Derechos del Niño 

Javi Varas y José Miguel,

invitados de auténtico lujo

Javi Varas y José Miguel, dos
porteros con pasado cañamero
y que triunfan en el Sevilla y
el Mairena respectivamente,
estuvieron presentes en el
Horno de Curro donde repa-
saron su trayectoria deporti-
va, el punto en el que actual-
mente se encuentran y las
aspiraciones que tiene para el
futuro.
En el programa también parti-
cipó María José de la Rosa,
delegada de Comunicación,
que hizo entrega a ambos can-
cerberos de una foto de planti-

lla de su etapa en el San José,
que sirvió de entradilla a una
pregunta acerca de los compa-
ñeros que aparecen en esa foto
junto a los protagonistas.
En la actualidad, Javi Varas
puede presumir de gozar cada
vez de más minutos en el
Sevilla y haber jugado
en la Champions, la máxima
competición continental,
mientras que José Miguel
ha sido llamado por la selec-
ción Andaluza sub 21 y  tiene
por delante un futuro muy
prometedor.

TERTULIA DEPORTIVA

El máximo organismo futbolístico de Sevilla
reconoce con una mención especial la gran
labor deportiva que viene realizando la Radio

Los máximos dirigentes
del fútbol sevillano se
dieron cita en el acto y
aplaudieron con fuerza
el galardón a la emisora

El equipo de la Radio, con María José de la Rosa mostrando el Trofeo.

Foto de familia con los gerentes del Restaurante ‘Horno de Curro’.
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El filósofo alemán Friedrich
Nietzsche dijo: "la vida sin música
sería un error" y tenía razón, por-
que cuesta imaginar un mundo
sin acordes,melodías e instrumen-
tos musicales y más aún, cuesta
imaginar, cuando se le conoce, a
Juan Cantón dedicándose a otra
cosa que no sea la composición.
Para él la música es "un transmi-
sor de emociones que constante-
mente cambia pequeñas cosas, en
el que cada tema te produce una
sensación diferente". Tal vez este
modo de entenderla es lo que lo ha
llevado a dedicarse por entero a
componer, o tal vez sea algo más
simple y las diferentes circunstan-
cias lo han puesto en el camino en
el que se encuentra ahora.

"A los 19 años quería hacer
Bellas Artes. También daba clases
de teatro. Pensaba que no podría
vivir componiendo temas.Al final
no entré en la facultad y por acci-
dente hice dos canciones para
Raquel Duque, una artista sevilla-
na, y empecé a verle la punta a
esto". Tras tomar la decisión de

trabajar profesionalmente como
compositor, hizo música para tea-
tro y, más tarde, comenzó a poner
las bandas sonoras a los videojue-
gos de la compañía Dinamic,
empresa española puntera de los
juegos de ordenador de los años
ochenta y noventa. "De pequeño

estaba pillado con el tema de traba-
jar para Dinamic, los ochenta fue-
ron la edad de oro del soft en
España, así que, cuando empecé,
cumplí uno de los sueños de mi
vida".

En 2001, la organización quebró
y Juan se cambió a la música para
documentales, y acertó, porque le
ha ido bastante bien. Ha realizado

documentales antropológicos,
sobre animales o fenómenos natu-
rales, entre otros. "El mundo del
documental es la caña para la
música, porque tiene bastante
importancia para las imágenes,
imagínatelas sin música, no sería
lo mismo".

Por el momento, ya le ha pues-
to "melodía" a dos documentales
de National Geographic, uno de
los cuales ha recibido la mención
de honor en el Festival de Cine de
Montana. Como él mismo dice :
"mi música se está escuchando en
todo el planeta". Actualmente se
encuentra inmerso en uno sobre
los Boy Scout, para el que ha con-
tado con la participación del
Conservatorio Elemental de
Música de La Rinconada. "Decidí
buscar un coro de niños para los
temas que estaba componiendo y
pensé en el conservatorio. Hablé
con el director y me ofreció el
grupo de canto, así que todo salió
genial. Fueron fantásticos conmi-
go. Las voces angelicales de los
niños han quedado                  muy

bien".
El cine también lo ha llamado y

le ha puesto música a la película
española 'Déjate caer' del director
Jesús Ponce, por la que ha recibido
el premio a la mejor banda sonora
de la Mostra de Valencia. "Los
músicos tendemos a tener muchas
inseguridades y cuando ves que
ganas a otros músicos de renom-
bre y con gran trayectoria,te da un
subidón y fuerzas para seguir
luchando".

Es un autodidacta, se ha forma-
do solo y ha llegado a esta profe-
sión por otros medios que no han
sido los académicos. Toca el piano
y "tontea" con todo lo que cae en
sus manos, lo último que tiene
sobre su escritorio: un ukelele.

La imagen romántica del artista
inspirado por musas o iluminacio-
nes divinas no tiene cabida en Juan
Cantón, su inspiración le viene
"observando las imágenes, o
leyendo el guión.A veces te pones
a improvisar y te encuentras con
que surge lo que estabas buscando,
lo cierto es que soy un poco mer-
cenario de mi trabajo, siempre me
falta tiempo".

De lo que no hay duda es de que
Juan Cantón a veces peca de
humilde, como buen artista que se
precie, y que cada día se siente
afortunado de poder hacer lo que
quiere, tiene en su haber más de
200 temas propios:"considero que
he tenido mucha suerte, mi
oficio ha sido el que yo quería real-
mente y me he tropezado con mis
sueños".

EL REPORTAJE

A sus treinta y cuatro años Juan Cantón puede presumir de haber

cumplido parte de los deseos que le acompañan: vivir de la música

Juan Cantón con el grupo de canto del Conservatorio Elemental de Música de la Rinconada.

"Me he tropezado 
con mis sueños"

“Aveces te pones a
improvisar y surge lo
que estabas buscando,
soy un poco mercenario
de mi trabajo”


